
Efi cácia da Coronavac 
fi ca acima dos 50%

Butantan e Governo de SP informaram percentual mínimo exigido pela OMS e que será pedido registro à Anvisa

VACINA CONTRA COVID-19

NACIONAL\PÁG. 5

A Praia de Copacabana verá o Ano Novo chegar sem a aglomeração de sempre. Medida foi tomada pelo prefeito em exercício, Jorge Felippe (DEM), para evitar o contágio do coronavírus
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IPTU: 2ª via 
já pode ser 
retirada no site

CIDADES\PÁG. 3

Congresso entra 
em recesso com 
pendências

NACIONAL\PÁG. 6

Crivella demora a ir para casa
Imbróglio atrasa em quase 24 horas a saída do prefeito da cadeia, onde passou a noite

PANORAMA\PÁG.2

Crias da Ponta da Areia, 
os jogadores Caio Cezar e 
Chayene Santos promovem 
jogo benefi cente no Estádio 

Centenário Niterói, no dia 27 
de dezembro, para arrecadar 
alimentos para famílias carentes 
do Morro da Penha, em Niterói.
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Caio Cezar e Chayene de braços abertos para receberem o máximo de doações no próximo domingo

Solidariedade em campo

Kennedy, do 
Flu, já chama 
atenção
Aos 18 anos, xará de ex-
presidente dos Estados 
Unidos vem se destacando 
nas categorias de base 
tricolor e já chama atenção 
do técnico Marcão.

PÁG. 8

ESPORTES
Mailson Santana / Fluminense

Copacabana só 
para moradores 
no réveillon
Copacabana, a praia mais 
cobiçada do mundo na 
virada de ano, será em 2020 
apenas para o seleto grupo 
de moradores. O prefeito 
em exercício do Rio, Jorge 
Felippe (DEM), confirmou o 
fechamento do bairro. Metrô 
entre a Central e Barra da 
Tijuca para de funcionar às 
20h e ônibus de excursão serão 
vetados.

CIDADES\PÁG. 3

Live especial 
de fi m de ano 
no sábado
A cantora Vanda Lu faz 
uma live especial, neste 
sábado, às 20h. Além de 
músicas do seu repertório, 
terá clássicos do samba, 
bossa nova e jazz. 

PÁG. 2

CULTURA
Divulgação

Vanda Lu apresenta músicas do 
seu repertório, além de clássicos

Seus Direitos na

Justiça
A luta pelo 
Direito, um tema 
para refl etir
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Região Oceânica intransitável
Estamos sem condições de transitar na Região Oceâni-
ca de Niterói. Tudo parado por falta de coordenação no 
trânsito e educação de alguns. Caminhões em frente a 
mercados na Estrada Francisco da Cruz Nunes, parados 
até em fila dupla, na rótula e na própria da Av. Ewerton 
Xavier. Precisamos dos agentes de trânsito para coordenar 
essa bagunça.
Nelson Leonam Dinucci

Roubalheira impune
Infelizmente nesse país os políticos roubam porque a 
Justiça colabora com isso, chega de tanta covardia com 
o povo, eles sabem que não ficarão na cadeia, por isso o 
crime para eles compensa e isso nunca vai acabar.
Marcia Abrantes de Oliveira

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Algoritmo 
não dá ordens
O desembargador Rildo Brito, 
ex-membro do Ministério 
Público do Trabalho, em acór-
dão da 3ª Turma do TRT-RJ 
que revogou uma decisão da 
primeira instância em ação 
movida por um motorista que 
usava o aplicativo da Uber no 
Rio. Na análise, a relação do 
motorista com a plataforma 
é “totalmente distinta de um 
vínculo empregatício, para 
cuja configuração a CLT exige 
a presença de subordinação, 
não eventualidade, onerosi-
dade e pessoalidade”.

Esse entendimento pre-
valeceu sobre o manifestado 
pelo relator do caso, que argu-
mentou considerar a existên-
cia de subordinação devido à 
existência de algoritmos na 
tecnologia da Uber.

Para Brito, porém, “não 
há subordinação. Dizer que 
‘o algoritmo é o chefe’ é, data 
venia, viajar num filme de 
ficção científica, como se as 
máquinas passassem a ter 
livre arbítrio e dominassem 
o mundo”. 

Comunidade chinesa faz doações

O esforço da Comunidade 
Chinesa no Rio alcançou 
24 instituições que atuam 
no cuidado de populações 
vulneráveis, como crian-
ças, idosos e deficientes. 
Cerca de 1,8 mi pessoas 
foram atendidas com doa-
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ções de alimentos, produ-
tos de higiene, brinquedos, 
artigos de papelaria e pre-
sentes de Natal. As entre-
gas dos donativos foram 
marcadas por emoção nos 
orfanatos, asilos e outras 
instituições.

Crivella custa a deixar prisão
Após o decreto de prisão pre-
ventiva revogada na noite de 
terça-feira (22), o prefeito da ci-
dade do Rio de Janeiro, Marcelo 
Crivella, ganhou o benefício de 
deixar o presídio de Benfica para 
cumprir prisão domiciliar, com 
o uso de uma tornozeleira ele-
trônica. Ele ficará na casa dele, 
em um condomínio de luxo 
localizado na Barra da Tijuca, 
zona Oeste do Rio.

A decisão da soltura partiu 
do presidente do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ), ministro 
Humberto Martins, ainda na 
noite de terça, mencionando 
que Crivella faz parte do grupo 
de risco da covid-19, por ter 
mais de 60 anos. Mesmo quando 
estiver em casa, Crivella seguirá 
afastado de suas funções, que 
estarão sendo executadas pelo 
prefeito em exercício, Jorge Fe-
lippe, até o dia 31 de dezembro.

Crivella também terá res-
trições, como a proibição de 
contato com terceiros, além de 
ter que entregar seus telefones, 
computadores e tablets para as 
autoridades. O prefeito afastado 
também não poderá deixar sua 
residência sem autorização e 
está proibido de usar telefones. 

Tânia Rêgo /Agência Brasil

Crivella ganhou benefício de deixar presídio em Benfica para cumprir prisão domiciliar na Barra da Tijuca

Axel não fará troca 
na pasta da Saúde
O prefeito eleito de Niterói, 
Axel Grael, anunciou ontem 
que o secretário municipal de 
Saúde, Rodrigo Oliveira, será 
mantido no cargo durante seu 
governo. Segundo ele, o mé-
dico sanitarista se destacou 
nos últimos meses devido às 
ações de combate à pandemia 
do novo coronavírus.

Rodrigo Oliveira assu-
miu o cargo de secretário, 
coincidentemente, no início 
da pandemia. Até 2019, ele 
dirigiu o Hospital Municipal 
Getúlio Vargas Filho, o Getu-
linho. Anteriormente, entre 
outras funções, trabalhou no 
Departamento de Atenção 
Básica do Ministério da Saúde 
e atuou como secretário de 
Saúde dos municípios de Silva 
Jardim e Angra dos Reis. 

Mas apesar da decisão de soltura 
na véspera, Crivella só deixou 
Benfica na noite de ontem. É 
que ao receber a ordem do STJ 
para enviar Crivella à prisão 
domiciliar, o desembargador 
de plantão no TJRJ, Joaquim 
Domingos de Almeida Neto, 
proferiu um despacho dizendo 
que não caberia a ele tomar 
providências e que enviaria 
o processo para a relatora, a 

desembargadora Rosa Helena 
Macedo, o que só aconteceu à 
noite. 

Antes da saída da prisão, 
a defesa do prefeito afastado 
chiou e disse que estudava 
acionar o Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) em razão da 
demora para o cumprimento 
da decisão.

Marcelo Crivella foi preso 
na manhã de quarta-feira, du-

rante ação da Operação Hades, 
idealizada pela Polícia Civil em 
conjunto com o Ministério Pú-
blico do Rio (MPRJ). Também 
foram presos o empresário 
Rafael Alves, o delegado apo-
sentado Fernando Moraes, o 
ex-tesoureiro da campanha 
de Crivella, Mauro Macedo, os 
também empresários Adenor 
Gonçalves dos Santos e Cris-
tiano Stockler Campos. 

Quadrilha é 
desbaratada

CNJ regulamenta 
prisão domiciliar

Policiais da Delegacia de Rou-
bos e Furtos de Automóveis 
(DRFA) prenderam seis acusa-
dos de integrar a maior quadri-
lha de ladrões de carro do Rio, 
no município de Casimiro de 
Abreu, interior do estado. Seis 
veículos foram apreendidos, 
sendo quatro produtos de 
crime e dois utilizados pela 
organização criminosa para 
deslocamento. Segundo as 
investigações, os bandidos 
furtavam os veículos na Barra 
da Tijuca e no Recreio dos 
Bandeirantes, na Zona Oeste, 
e os levavam para corte em 
Casimiro de Abreu.

Os acusados foram locali-
zados após  troca de informa-
ções com a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF). Após monitora-
mento da quadrilha, os agen-
tes seguiram para Casimiro de 
Abreu. Quando chegaram no 
local, as equipes abordaram 
os acusados, que tentaram 
fugir. Dois deles foram presos 
na hora e um correu para 
uma área de mata da região. 
Os agentes o seguiram e pren-
deram momentos depois. Em 
seguida, os policiais prende-
ram outros três, com veículos 
furtados no Recreio dos Ban-
deirantes.

De acordo com os agentes, 
os seis possuem diversas pas-
sagens pela polícia por crimes 
contra o patrimônio. 

Uma regulamentação de pri-
são domiciliar para respon-
sáveis por crianças com até 
12 anos de idade e pessoas 
com deficiência foi discutida 
e aprovada pelo Plenário do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) durante a 79ª Sessão Vir-
tual, encerrada na sexta-feira 
(18). De acordo com o CNJ, 
cerca de 32 mil pessoas presas 
são responsáveis por crianças 
ou pessoas com deficiência, e 
“cada caso deverá ser analisa-
do individualmente”.

Prefeito eleito morre de covid-19

O prefeito eleito de Concei-
ção de Macabu, no interior 
fluminense, Dr. José Cas-
tro, morreu aos 70 anos, 
vítima da covid-19. Ele es-
tava internado no Hospital 
Unimed de Macaé, no nor-
te do estado. A informação 
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é do diretório estadual do 
PSD, partido ao qual o 
político era filiado. Cas-
tro tinha comorbidades, 
e devido ao vírus, sofreu 
complicações de saúde. O 
vice eleito, Valmir Lessa, 
assumirá a prefeitura.

Panorama RJPanorama RJ

Vanda Lu faz live 
especial no sábado    
A cantora e compositora 
Vanda Lu faz uma live es-
pecial de fim de ano, neste 
sábado, às 20h. Ela vai in-
terpretar canções do seu 
repertório, além de clássicos 
do samba, da bossa nova e 
do jazz, com participações 
de Cléo e Sidney Sá, com-
positores da Acadêmicos do 
Salgueiro, além do cantor e 
compositor Anselmo Salles, 
da banda Soul Guanabara. 

A apresentação será no 
palco do Centro Cultural 

Casa com a Música, na Lapa, 
um dos cartões-postais e 
referência cultural do Rio, e 
terá transmissão pela pági-
na da artista no Facebook. 

Com mais de 30 anos 
de carreira e quatro álbuns 
lançados, Vanda Luz cole-
ciona shows pelo mundo 
em diversas casas e festivais. 
Há muito tempo, concilia a 
sua agenda entre o Brasil e o 
exterior, em especial, a Eu-
ropa, onde possui carreira 
bem consolidada. 

CULTURA FABIANA MAIA

Por São Paulo
Cheia de graffiti espalhados 
pelas ruas e avenidas, a 
cidade de São Paulo é um 
verdadeiro museu a céu 
aberto. O público de todos 
os estados pode conhecer 
40 desses murais em um 
tour virtual pelo site https://
www.mar360.art.br, criado 
pelo Museu de Arte de Rua. 
O passeio foi nomeado de 
“MAR 360º” e percorre 110 
km. Ao acessar a plataforma, 
os visitantes podem navegar 
por um mapa e escolher 
quais obras desejam ver.

PEARL JAM - Até o dia 4, os fãs de Pearl Jam podem 
assistir a live de um show épico com  39 canções no 
setlist. Para curtir a apresentação da banda norte-ame-
ricana é preciso comprar um ingresso no site https://
nugs.tv por U$14,99, cerca de  R$ 77 mais impostos. 
Sucessos como “Jeremy”, “Daughter”, “Alive”, “Do the 
Evolution” e “Better Man” fazem parte do repertório.

CELEBRAÇÃO - Nesta quinta, tem a última transmis-
são do “Baile do Menino Deus”, que acontece há 17 
anos na praça do Marco Zero, no Recife. A encenação 
será apresentada às 20h, pelo Youtube. O espetáculo 
tem a missão de resgatar as várias formas de cele-
bração do Natal, evocando manifestações da cultura 
popular como reisado, lapinha, chegança e boi de reis.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Cantora apresenta músicas do seu repertório, além de clássicos

Reprodução

“MAR 360º” promove um tour virtual 

pelos graffiti espalhados pela cidade
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Mas este ano medida não é por conta da tradicional festa da virada, é para evitar aglomeração de pessoas

Copa será fechada no réveillon
O governador em exercício 
Cláudio Castro (PSC) após 
reunião com o prefeito em 
exercício do Rio, Jorge Fe-
lippe (DEM), decidiu que 
Copacabana, bairro central 
das comemorações de fim de 
ano, será fechado somente 
para moradores durante o ré-
veillon, como forma de evitar 
aglomerações. A proposta fei-
ta por Castro passa também 
por uma articulação com o 
Metrô Rio, com intuito de 
encontrar uma solução para 
diminuir o público que utili-
zará o transporte até o local.

No último dia 15, o pre-
feito Marcelo Crivella, ainda 
em posse de seu cargo, can-
celou todas as festas oficiais 
que aconteceriam no Rio 
durante o réveillon, inclusive 
a de Copacabana. De acordo 
com Crivella, a decisão foi 
necessária para evitar no-
vos contágios por covid-19, 
promovendo a proteção de 
todos.

Entretanto, as festas par-
ticulares e eventos em quios-
ques permaneceram permi-
tidos, contanto que os esta-
belecimentos respeitassem a 
proibição de aglomerações e 
as regras de ouro, que seguem 
em vigor.

Antes do cancelamento, 

a ideia era que os espetácu-
los fossem acompanhados 
pela internet ou televisão. O 

governo do Estado do Rio de 
Janeiro determinou no início 
do mês que o Corpo de Bom-

beiros atue na fiscalização do 
cumprimento das medidas 
de prevenção à covid-19 no 

estado. A corporação também 
é responsável por aprovar a 
realização de eventos.

Caxias, Nova 
Iguaçu e 
Petrópolis foram 
alguns dos locais 
mais atingidos 
pela chuva

Eliane Carvalho/Divulgação Palácio Guanabara

Jorge Felippe e Claudio Castro estudam a possibiidade de ações que possem reduzir a possibilidade de transmissão do coronavírus durante o réveillon

R$ 66 milhões 
para combate 

ao coronavírus
Ainda no encontro, o governa-
dor em exercício e o prefeito 
em exercício do Rio discutiram 
sobre os rumos da saúde du-
rante a pandemia. A cidade do 
Rio passou por inúmeros pro-
blemas de recursos durante a 
pandemia, acentuando escân-
dalos no Governo do Estado 
no setor da saúde, referente a 
compra de respiradores, cons-
trução de Hospitais de Campa-
nha e aquisição de materiais 
necessários para acrescentar 
na estrutura hospitalar possi-
bilitando o combate ao vírus 
e a recuperação de pacientes 
infectados.

No momento em que os 
números de casos voltam a 
subir, na chamada 2ª onda de 
contágio, Cláudio Castro e Jor-
ge Felippe  decidiram ao fim da 
reunião no Palácio Guanabara, 
que a Prefeitura receberá um 
repasse de R$ 66 milhões para 
ações de combate ao coronaví-
rus. O período festivo de fim de 
ano gera uma preocupação em 
relação ao aumento descon-
trolado de casos da doença.

De acordo com a Defesa Civil, o Estado está em situação de atenção com previsão de chuva para os próximos dias

Chuvas assolam várias regiões do RJ
Na noite de terça-feira (22), 
uma forte chuva, seguida por 
deslizamentos de terra cau-
sou mortes e destruição de 
casas em diferentes regiões 
do Rio de Janeiro. Em Duque 
de Caxias, na Baixada Flumi-
nense, no distrito de Xerém, 
foi registrada a morte de uma 
mulher, identificada como 
Fátima Marina Fernandes de 
Carvalho, de 61 anos.

De acordo com o sub-
secretário de Defesa Civil 
de Duque de Caxias, André 
Xavier, ela foi retirada de 
uma enxurrada na localidade 
Posto Carreteiro, mas já não 
tinha vida quando foi levada 
para o Hospital Municipal 
Moacyr do Carmo. Ainda hou-
ve o caso de uma adolescente 
de 16 anos que foi levada  
pela correnteza, mas conse-
guiu se salvar com a ajuda  
de vizinhos. Ela foi levada 
para o hospital e já recebeu 
alta.

Em 12 horas, Xerém regis-
trou 200 mm de chuva, quan-
tidade esperada para o mês 
inteiro. As localidades mais 
atingidas foram Posto Carre-
teiro, Santo Antônio, Barreiros 

e Vila Canaã. “A gente está fa-
zendo o levantamento e, por 
enquanto, ocorreram quatro 
desabamentos de casas com a 
chuva de ontem, com a força 
da água. Os moradores estão 
em casas de famílias”, afirmou 
André Xavier.

Durante o dia de ontem, 
cinco sirenes foram ativa-
das na região de Xerém para 
avisar os moradores do risco 
das chuvas. Segundo o sub-
secretário, a prefeitura está 
montando hoje um ponto de 
apoio na localidade do Carre-
teiro para receber moradores 
de áreas de risco e fazer o 
cadastramento das famílias 
atingidas.

Mesmo com a diminuição 
da intensidade da chuva, o 
subsecretário informou que 
a localidade segue em risco 
já que há previsão de que o 
tempo chuvoso permaneça 
até sábado. “O município está 
em estágio de atenção máxi-
ma. Principalmente as pes-
soas que moram em área de 
risco, a gente pede para ficar 
sempre atento aos avisos de 
riscos e se a chuva aumentar 
procurar os pontos de apoio”, 

recomendou o secretário.
Em nota, a Prefeitura de 

Duque de Caxias informou 
que em caso de emergência, 
os moradores devem buscar 
locais seguros e fazer contato 
com a Defesa Civil e o Corpo 
de Bombeiros, por meio dos 
telefones 0800 0230199, 199, 
193 ou 2673-2203.

Nova Iguaçu - De acordo 
com a prefeitura de Nova 
Iguaçu, na Baixada Fluminen-
se, o município permanece 
em estágio de atenção e que 
equipes das secretarias mu-
nicipais de Defesa Civil e de 
Assistência Social atenderam 
35 pessoas de dez famílias, 
que ficaram desalojadas e 
foram abrigadas em casa de 
parentes.

Petrópolis - Na região 
serrana, motoristas estão 
enfrentaram um dia difícil 
de engarrafamento na su-
bida da serra de Petrópolis 
por causa da queda de uma 
árvore. Equipes da Concer, 
concessionária responsável 

Tomaz Silva/Agência Brasil

O estado do Rio foi castigado pelas chuvas intensas e inundações. Diversos municípios passam por dificuldades

pela BR-040, permanecem 
avaliando as consequên-
cias do temporal de on-
tem no local. A rodovia foi  
interditada, na praça de 
pedágio de Caxias, altura do 
km 104, no sentido Juiz de 
Fora (MG).

Frente fria - A frente fria que 
atingiu o Rio de Janeiro desde 
ontem se desloca para a região 
norte do estado, de acordo 
com informações repassadas 
pela meteorologista Marlene 
Leal, do Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet).

Quem quitar em cota única até o dia 8 de janeiro terá 8,5% de desconto

IPTU 2021: 2ª via já pode 
ser retirada pela internet
O serviço para emissão da 
segunda via do carnê do 
Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) 2021 já 
está disponível no site da 
Secretaria Municipal de Fa-
zenda. Basta o contribuinte 
acessar o link https://fa-
zenda.niteroi.rj.gov.br/site/
servicos/iptu/, tendo em 
mãos o número da matrícula 
do imóvel. O contribuinte 
também poderá conferir o 
tutorial com o passo a passo 
do serviço online em https://
fazenda.niteroi.rj.gov.br/
site/segunda-via-do-iptu-
-de-niteroi-passo-a-passo/.

Os contribuintes que qui-
tarem o IPTU 2021 em cota 
única até o dia 8 de janeiro 
terão 8,5% de desconto. Caso 
estejam incluídos no benefí-
cio da Lei do Bom Pagador, 

o desconto chega a 13%. 
Os contribuintes que estão 
com os impostos em dia já 
receberam o desconto de 5% 
do “Bom Pagador” no IPTU 
de 2021, de acordo com a lei 
3.428/2019. O desconto esta-
rá discriminado no carnê, na 
folha “Ficha de Lançamento 
2021”.

Para os que optarem pelo 
pagamento em onze parcelas 
mensais iguais, de janeiro a 
novembro, o primeiro ven-
cimento será no dia 11 de 
janeiro. O calendário com-
pleto pode ser consultado 
em https://fazenda.niteroi.
rj.gov.br/site/resolucao-s-
mf-50-2020-cartrim-2021/. 
O desconto “Bom Pagador” 
vale tanto para quem optar 
pelo pagamento em cota 
única quanto pelo parcela-

mento. A Taxa de Coleta de 
Lixo já está inclusa no valor 
final do imposto.

Atendimento presencial 
- Caso o contribuinte não 
consiga acessar o serviço 
disponível no site, a Secre-
taria Municipal de Fazenda 
realizará uma força-tarefa 
entre os dias 4 e 8 de janeiro 
de 2021 para atendimento 
exclusivo da emissão da 
2ª via do carnê do IPTU. O 
atendimento presencial será 
na Rua da Conceição, nº100, 
centro das 9h às 10h para 
pessoas acima 60 anos e das 
10h às 16h para os demais 
contribuintes. A emissão 
da 2ª via do carnê do IPTU 
também poderá ser soli-
citada nas administrações 
regionais.

Feriado com 17 praias 
liberadas para banho
O boletim de balneabilidade 
divulgado pelo Instituto Es-
tadual do Ambiente (Inea), 
nesta quarta-feira (23), traz 
17 praias recomendadas para 
o banho nas zonas sul e oeste 
do Rio no feriado do Natal e 
no próximo fim de semana.

As praias liberadas são 
Barra de Guaratiba, Grumari, 
Prainha, Pontal de Sernam-
betiba, Recreio, Barra da Ti-
juca (exceto no Quebra Mar, 
em frente à Rua Sargento 
João da Faria), Joatinga, Pe-
pino, Vidigal, Leblon (menos 
em frente à Rua Rita Ludolf ), 
Ipanema, Arpoador, Diabo, 
Copacabana, Leme, Verme-
lha e Urca.

Estão impróprias para 
o banho as praias de São 
Conrado, de Botafogo e do 
Flamengo.

Já em Niterói, as praias 
favoráveis ao mergulho são 
Boa Viagem, Flechas, Icaraí, 

Charitas (menos no lado di-
reito do Clube Naval de Cha-
ritas), Eva, Adão, Piratininga, 
Sossego, Camboinhas, Itaipu 
e Itacoatiara.

As praias não recomen-
dadas ao banho são as do 
Gragoatá e de São Francisco.

Aos que optarem pelo ba-
nho de mar, vale lembrar que 
a segurança e os cuidados 
por conta da pandemia do 
novo coronavírus não devem 
ficar de lado. Além do prote-
tor solar, o banhista também 
não deve esquecer da másca-
ra e do álcool em gel.

O Inea alerta também 
que o banho de mar deve ser 
evitado nas 24 horas após 
a ocorrência de chuvas e 
próximo à saída de galeria 
de águas pluviais ou canais 
de drenagem. O boletim de 
balneabilidade pode ser con-
sultado no site do Inea (www.
inea.rj.gov.br).

Polícia prende 
acusado de 
estupro em 
Niterói
Policiais civis da 81ª DP (Itaipu) 
prenderam, nesta quarta-feira 
(23), um homem acusado de 
estupro, cometido em Piratinin-
ga, Região Oceânica de Niterói. 

Ele foi localizado no Morro 
do Juramento, em Vicente de 
Carvalho, Zona Norte do Rio, 
após monitoramento do Setor 
de Inteligência da unidade. Além 
do crime sexual, ele roubou o 
aparelho de telefone celular da 
vítima. As investigações come-
çaram após a mulher procurar 
a delegacia e comunicar o fato. 
Cinco dias após o crime, os 
agentes conseguiram identi-
ficar o suspeito. Os policiais 
realizaram diversas diligências, 
levantaram informações e pren-
deram o acusado. A titular da 
81ª DP, delegada Raissa Celles, 
solicita que possíveis vítimas do 
acusado procurem a DP.
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Seus Direitos na

Justiça

A luta 
pelo Direito

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Aproveitando o momen-
to natalino, vamos fazer 
uma reflexão a respeito 
dos problemas do nosso 
tempo, sob uma ótica di-
ferenciada.

Não, o título não se refere 
a uma obra clássica de He-
ring, mas bem que poderia 
ser...

A crise em que o mundo 
se debate é uma das mais 
claras realidades do nosso 
tempo. Para alguns a huma-
nidade, mas enferma do que 
do que culpada encontra-se 
à beira de um abismo.

Os sintomas da doença 
que atingem a sociedade es-
tão à vista de todos: diferen-
ças ideológicas, atividades 
econômicas, radicalismo, 
luta, inclusive luta armada, 
em compreensão entre os 
homens. Os novos apóstolos 
substituíram os livros sagra-
dos pelas armas violentas, 
ou pelas artimanhas do ma-
quiavelismo... 

Qual a origem desse es-
tado de coisas? Injustiças 
sociais, desconfiança em re-
lação aos valores adquiridos, 
endeusamento da técnica, 
transformada em panaceia 
ou em curandeira de todos 
os males da humanidade. 
A verdade oficial caiu em 
descrédito. Todos os valores 
tradicionais foram questio-
nados, contestados, subme-
tidos a crítica e ao escalpelo. 

Os homens passaram a 
tomar consciência das injus-
tiças de um capitalismo feroz 
e cruel. Faz-se tábula rasa da 
dignidade humana: os ricos 
vivem no épico turismo (lu-
xúria e prazer) e os pobres na 
miséria. Todos escravizados: 
o operário, o capitalista e o 
idólatra do bezerro de ouro, 
servo do dinheiro. 

Essa “luta de classes”, 
aderida por aqueles que es-
tão empenhados não apenas 
por terem justos motivos de 
queixar-se, mas por serem 
desejosos de vingança, inve-
josos, recalcadas, neuróticos 
e psicopatas talvez tenha 
sido a causa do esvaziamen-
to do homem. 

A todos esses males ver 
somar-se a idolatria, adora-
ção da técnica. A uma com-
pleta inversão de valores. Boa 
como instrumento, a técnica 
não serve como finalidade. 
Homem não existe para tec-
nologia e sim ela para ele. Ex-
celente servidora, é péssima 
patroa. Gera o conforto, mas 
não felicidade; traz a ciência, 
mas não a sabedoria; esti-
mula o progresso, mas não 
a civilização; produz a força, 
mas não poder; acarreta 
fartura, mas não a paz. Ela 
não atende às aspirações da 
alma. A técnica é necessária, 
mas insuficiente. Pode ser 
orientada para o bem ou 
para o mal. A tecnologia 
sozinha é impotente. Jamais 
se viu uma alegria de labora-
tório; da proveta do químico 
não brota um soluço ou 
lágrima. Nem se inventou 
um processo físico de fazer 
sorrir. No entanto o sorriso é 
muito mais importante para 
o homem do que qualquer 
experiência científica.

 O que estamos fazendo 
com a nossa juventude? Des-
truímos o hábito da leitura: 
toda informação ao alcance 
de um clique. Como con-
sequência uma geração de 
pessoas com dificuldades 
de pensar ou raciocinar? E 
os valores? Liberais? Não é 
saudável que se tenha como 

plataforma política de uma 
determinada linha o aniqui-
lamento de valores tradicio-
nais da família, por exemplo. 
É possível avançar com no-
vas práticas sem atacar as 
antigas. Ao mesmo tempo 
é possível a coexistência de 
novas práticas com as anti-
gas desde que se cultivem a 
tolerância e o respeito. 

Observem que logo no 
artigo 3º, IV da Constituição 
Federal se estabelece que 
um dos objetivos funda-
mentais da República Fede-
rativa do Brasil é “Promover 
o bem de todos, sem pre-
conceitos de origem, raça, 
sexo, cor, idade e quaisquer 
outras formas de discrimi-
nação.

E isso não é uma diretriz 
somente para um governan-
te, um político ou um inte-
lectual: é para cada grupo 
social, para a família, para os 
integrantes de determinada 
igreja, grupos de auto ajuda, 
para todos, enfim...

Não é aceitável que se 
faça política com base no 
sectarismo ou na exclusão. 
Se junte com quem co-
munga de suas ideias ou 
com quem as aceite, mas 
não exclua o outro. A vida 
do homem em sociedade 
exige uma disciplina para as 
expansões individuais, a fim 
de manter-se o equilíbrio 
do grupo. Por isso, o Direito 
existe e ganha força, criando 
ou dando espaço para as 
normas éticas e técnicas 
(estas se destinam a um fim 
determinado ou regulam 
uma atividade, como a pe-
dagogia, a engenharia, etc).

São as normas éticas 
responsáveis pela manu-
tenção do equilíbrio social, 
impondo ao homem dire-
trizes de comportamento 
que limitem, em proveito da 
harmonia coletiva, todas as 
manifestações de vontade 
que possam impedir a con-
vivência em grupo. Aqui o 
Direito se socorre não ape-
nas da ética, mas também 
da moral e da religião (seus 
princípios) para não que-
brar a linha de entendimen-
to do homem em sociedade. 

Segundo os filósofos, o 
homem age de três formas: 
1- fazendo o que deve fazer; 
2- não fazendo o que não 
deve fazer; e finalmente; 
3- exercendo o seu livre 
arbítrio, escolhendo aquilo 
que pode ou não fazer, as-
sumindo as consequências.

Sem apontar para o ou-
tro ou terceirizar a respon-
sabilidade, neste momento 
natalino, reflita se é possível 
conviver com o outro, ou 
aceitar sua existência, mes-
mo que ele tenha outros 
valores e outras ideias. Te-
mos que pensar melhor em 
colocar a coexistência social 
acima das divergências polí-
ticas. Voilà!

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de 

Justiça do Estado do Rio de Janeiro

Pesquisa mostra que casos brandos podem não produzir memória imune

Fiocruz: pessoas que tiveram 
c-19 podem ser reinfectadas
Pesquisadores da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) obser-
varam que a primeira exposi-
ção ao coronavírus pode não 
produzir memória imune em 
casos brandos, o que signifi-
ca que uma pessoa que teve 
covid-19 pode ser reinfectada 
pelo vírus. Para comprovar a 
tese, pesquisadores fizeram o 
sequenciamento dos genótipos 
do novo coronavírus de quatro 
indivíduos assintomáticos. A 
pesquisa foi coordenada pelo 
virologista Thiago Moreno, 
pesquisador do Centro de De-
senvolvimento Tecnológico 
em Saúde da Fiocruz (CDTS/
Fiocruz).

Quatro pessoas assinto-
máticas foram acompanhadas 
semanalmente pelos pesquisa-
dores a partir do início da pan-
demia, em março, com testes 
sorológicos e RT-PCR (exame 
considerado o padrão ouro no 
diagnóstico da covid-19) nos in-
divíduos acompanhados. Todos 
testaram positivo para covid-19.

No sequenciamento dos 
genomas, os pesquisadores 
confirmaram que uma pessoa 
contraiu o vírus associado a 
um genoma importado para 
o país e outra apresentou uma 

estrutura viral associada ao ge-
noma que já circulava pelo Rio 
de Janeiro.

Ambiente familiar - No fi-
nal de maio, uma das pessoas 
acompanhadas procurou o 
grupo de pesquisa dizendo es-
tar com sinais e sintomas mais 
fortes de covid-19, como febre e 
perda de paladar e olfato, infor-
mou Thiago Moreno.

“Quando fizemos o RT-PCR 
mais uma vez, os quatro indiví-
duos testaram positivo. O que 

observamos foi uma reinfecção 
dentro do ambiente familiar. 
Contudo, a pessoa que apre-
sentou em março o genótipo 
associado a casos importados 
no Brasil, agora estava infectada 
por uma outra cepa.”

Também foi observado, 
no sequenciamento, que “o 
outro indivíduo, que tinha sido 
infectado com o genótipo que 
circulava no Rio, continuava 
com o mesmo genótipo, mas 
tinha um acúmulo de mutações 
que permitiu a interpretação de 

que era uma reinfecção e não 
uma persistência de infecção”, 
esclareceu o pesquisador.

Moreno avaliou que o tra-
balho reforçou a noção de 
que a reinfecção pelo novo 
coronavírus é possível, e que é 
algo comum entre vírus respi-
ratórios, o que quer dizer que 
a primeira exposição ao vírus 
não é formadora de memória 
imune. “Casos assintomáticos 
ou muito brandos, se forem 
reexpostos ao vírus, poderão ter 
novamente uma infecção. Des-
ta vez, pode ser que o quadro se 
agrave e que essa infecção seja 
mais severa do que a primeira, 
como demonstrado na pesqui-
sa. Por esse motivo fez o alerta 
à população sobre a imunidade 
para o coronavírus. Em alguns 
casos, as respostas imunes po-
dem ser fortes num primeiro 
momento, mas não significa 
que elas sejam duradouras”, 
disse o virologista da Fiocruz.

O resultado da pesquisa Vi-
ral Genetic Evidence and Host 
Immune Response of a Small 
Cluster of Individuals with Two 
Episodes of Sars-Cov-2 Infec-
tion foi publicado no periódico 
‘Social Science Research Net-
work’ (SSRN).

Prasesh Shiwakoti/unsplash

Resultado serve de alerta para não relaxamento no combate à pandemia

Covid: preço de vacina para uso 
emergencial não será regulado

As vacinas para covid-19 que 
tiverem autorização para 
uso emergencial no Brasil 
não terão o preço avaliado 
pela Câmara de Regulação 
do Mercado de Medicamen-
tos (CMED). A Resolução 
nº 6/2020, assinada pelo 
secretário-executivo do ór-
gão, Romilson de Almeida 
Volotão, foi publicada no 
Diário Oficial da União desta 
quarta-feira (23).

“As vacinas contra a co-
vid-19 decorrentes de auto-
rização temporária de uso 
emergencial destinadas ao 
enfrentamento da emer-
gência de saúde pública de 
importância nacional de-
corrente do surto do novo 
coronavírus (SARS-CoV-2) 
não serão objeto de análi-
se da CMED, dado seu ca-
ráter experimental”, diz a  

resolução.
Por enquanto, nenhuma 

das quatro farmacêuticas 
com vacinas na fase de testes 
final no Brasil - a da Universi-
dade Oxford em parceria com 
a AstraZeneca, a do Instituto 

Butantan, a da Pfizer com a 
BioNTech e a da Johnson & 
Johnson - pediram autoriza-
ção da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
para uso emergencial dos 
imunizantes no Brasil.

Prazo - De acordo com o 
texto, o prazo para análise 
dos documentos informati-
vos de preço (DIPs) será de 
no máximo 90 dias, confor-
me determina o Comunica-
do nº 10, de 10 de agosto de 
2016.

No caso das vacinas des-
tinadas ao atendimento do 
Plano Nacional de Opera-
cionalização da Vacinação 
contra o novo coronavírus, 
do Ministério da Saúde, 
ou à venda para órgãos da 
União, ou de qualquer dos 
entes subnacionais, assim 
que for protocolado o DIP 
referente ao pedido de pre-
cificação, a empresa farma-
cêutica solicitante já pode-
rá comercializar a vacina  
pelo preço proposto, até a 
decisão final da câmara de  
regulação.

Por enquanto, nenhuma farmacêutica pediu autorização para uso emergencial 
Eric Gusmão/ Filipe Ronqui/TV Brasil

Imunização contra a covid parece estar cada vez mais perto dos brasileiros

Pandemia: cuidados devem 
ser redobrados para viajar

Em tempos de pandemia de 
covid-19, os cuidados devem 
ser redobrados por passagei-
ros de avião e de ônibus nestas 
festas de fim de ano. A Agên-
cia Nacional de Aviação Civil 
(Anac) informou que, entre as 
medidas sanitárias que devem 
ser seguidas em aeroportos e 
aeronaves, está o uso perma-
nente de máscaras de proteção 
facial por passageiros, funcio-
nários e tripulação.

A agência reguladora tam-
bém determinou a organi-
zação criteriosa do proce-
dimento de embarque de 
passageiros e especialmente 
desembarque da aeronave 
até o solo, orientando para 
que permaneçam sentados na 
aeronave no pouso e informa-
dos que o desembarque será 
realizado por filas, iniciando 
pelos assentos situados mais 
à frente do avião.

Administradora de 48 ae-

roportos brasileiros, incluin-
do Congonhas (SP) e San-
tos Dumont (RJ), a Empresa 
Brasileira de Infraestrutura 
Aeroportuária (Infraero) es-
tabeleceu uma série de medi-
das para evitar a transmissão 
pelo novo coronavírus. Entre 
as recomendações estão dar 
preferência aos canais digitais 
para realização de check-in 
(aplicativos das empresas 
aéreas ou web check-in e evi-
tar o manuseio de cartões de 
embarque impressos dando 
preferência para os bilhetes 
em formato digital.

Outras orientações são 
manter o distanciamento en-
tre as pessoas no aeroporto 
– com sinalização por meio 
de adesivos de mesa, piso e 
assentos, especialmente em 
locais como check-in, canais 
de inspeção, portões e pontes 
de embarque, esteiras de ba-
gagem, áreas de alimentação, 

entre outros locais com fluxo 
de passageiros, e organiza-
ção, junto com as empresas 
aéreas, de espaçamento entre 
os passageiros nos embarque e 
desembarques de passageiros.

As companhias aéreas Gol 
e Latam informaram que as 
aeronaves são equipadas com 
o sistema de filtro de ar de alta 
eficiência HEPA, capazes de 
remover 99,97% das partículas, 
incluindo vírus e bactérias, 
graças à renovação do ar a 
cada 3 minutos, garantindo 
um ambiente higienizado. As 
empresas também disseram 
que o álcool gel está disponí-
vel nos voos e é oferecido um 
serviço de bordo com menos 
interação entre a tripulação e 
os passageiros.

Viagens de ônibus - A 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT ) 
informou que as empresas 

operadoras de serviços de 
transporte coletivo rodoviário 
interestadual de passageiros 
deverão observar as medidas 
determinadas pela Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) de ações para 
limpeza e desinfecção dos 
veículos, em especial aquelas 
sobre o controle de qualidade 
dos ambientes climatizados e 
controle de vetores.

“Ressalta-se que em veí-
culos sem sistema de clima-
tização, recomenda-se que as 
janelas permaneçam abertas 
durante a viagem, cabendo 
também às transportadoras 
adotar estratégias de modo a 
minimizar o contato entre os 
passageiros no veículo”, diz a 
ANTT.

A agência também orienta 
aos passageiros que, se estive-
rem com sintomas de gripe, 
especialmente com febre, 
evitem viajar.

Passageiros, funcionários e tripulação devem usar máscaras e usar álcool
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Dados foram informados ontem pelo Instituto Butantan e Governo de SP. Registro será pedido à Anvisa

Coronavac: mais de 50% de eficácia
O Instituto Butantan e o gover-
no de São Paulo informaram 
ontem (23) que a vacina Co-
ronaVac apresentou eficácia 
superior a 50%, percentual 
mínimo recomendado pela 
Organização Mundial da Saú-
de (OMS) para registro de um 
imunizante, e terá o registro 
pedido à Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa). 

No entanto, a divulgação 
dos dados de eficácia foi adia-
da. A justificativa foi que o la-
boratório Sinovac – parceiro do 
Butantan no desenvolvimento 
da vacina – pediu mais 15 dias 
de avaliação para que os dados 
sejam comparados a resultados 
de pesquisas em outros países, 
evitando que a vacina tenha 
diferentes índices de eficácia 
anunciados.

“Atingiu-se os índices exigi-
dos tanto pela Anvisa quanto 
pela OMS nos estudos de Fase 

3”, disse o secretário de estado 
da Saúde, Jean Gorinchteyn. 
Segundo informações do go-
verno, na terça-feira foram 
recebidas as primeiras análises 
do estudo clínico de Fase 3, 
com 13 mil voluntários em 16 
centros científicos no Brasil.

“Nós atingimos o limiar da 
eficácia, que permite o proces-
so de solicitação de uso emer-
gencial, seja aqui no Brasil, seja 
na China. Temos um contrato 
com a Sinovac que especifica 
que o anúncio desse número 
precisa ser feito em conjunto 
no mesmo momento. Ontem 
(terça-feira) mesmo apresen-
tamos esses números à nos-
sa parceira, que, no entanto, 
solicitou que não houvesse a 
divulgação do número pelo 
motivo de que eles necessitam 
de analisar cada um dos casos 
para poder aplicar à NMPA 
[agência de saúde da China]”, 

no contrato. Covas afirmou, no 
entanto, que isso não terá ne-
nhuma influência no programa 
de desenvolvimento da vacina. 
O governo paulista diz que, até 
o final do mês, 10,8 milhões 
de doses da vacina chegarão 
ao país. Hoje (24), um carrega-
mento com insumos para 5,5 
milhões de doses desembarca 
no Aeroporto Internacional de 
Viracopos, em Campinas.

De acordo com o diretor 
do Instituto Butantan, a Coro-
naVac é a vacina mais segura 
de todas as que estão em teste 
no momento. “Quer dizer, um 
excelente perfil de segurança, 
com manifestações adversas le-
ves, com uma frequência muito 
baixa, sendo que a reação mais 
presente foi dor no local da 
injeção. Mesmo essa manifes-
tação não foi substancialmente 
diferente entre o grupo vacinal 
e o grupo placebo".

Divulgação/Governo de SP

Laboratório parceiro do Butantan, Sinovac pediu mais 15 dias para comparar dados com avaliações feitas no exterior

disse o diretor do Instituto Bu-
tantan, Dimas Covas.

A Sinovac solicitou o envio 
da base de dados, que foi trans-
ferida na manhã de ontem, se-

gundo Covas, para que possam 
realizar a análise. Após o prazo 
de até 15 dias, os resultados 
finais serão encaminhados à 
Anvisa e à National Medical 

Products Administration, agên-
cia de saúde da China.

Segundo o diretor do Bu-
tantan, essa solicitação do 
laboratório chinês está prevista 
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Trabalhos só serão retomados em 1º de fevereiro, com eleição para presidências das duas Casas

Congresso Nacional entra em recesso 
com pendências na Câmara e Senado

Depois de um ano atípico por 
causa da pandemia do novo 
coronavírus, o Congresso 
Nacional entrou em reces-
so oficialmente ontem (23) 
com pendências importantes 
para 2021. Apesar dos apelos 
de parlamentares como o 
senador Renan Calheiros 
(MDB-AL) e do presidente 
da Câmara, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), para que o recesso 
parlamentar fosse suspenso 
em janeiro para apreciação 
de propostas consideradas 
essenciais para enfrentar a 
pandemia do novo coronaví-
rus, as próximas votações no 
Congresso ficaram para fe-
vereiro, quando os trabalhos 
na Câmara e no Senado serão 
retomados a partir do dia 
1º com uma eleição quente 
para as presidências das duas 
Casas.

Pautas-Entre as matérias 
que não tiveram consen-
so para votação estão, por 
exemplo, pautas econômicas 

tidas pelo Planalto como prio-
ritárias e urgentes. Na lista 
estão matérias do chamado 
Plano Mais Brasil, como a PEC 
Emergencial, que prevê medi-
das de controle de despesas e 
de reequilíbrio fi scal, além da 
criação de um novo progra-
ma para substituir o auxílio 
emergencial. As discussões 
em torno de propostas para 
as reformas tributária e admi-
nistrativa também não avan-
çaram. No caso da tributária, 
apenas uma das quatro partes 
do texto foi enviada ao Con-
gresso. Já a administrativa, 
enviada em setembro, fi cou 
parada. Também estão na 
lista de pendências para 2021 
as privatizações de estatais 
importantes. Até agora, só a 
proposta de venda da Eletro-
bras foi enviada ao Congresso, 
onde aguarda discussão na 
Câmara.

Flordelis e Rodrigues- 
Tanto na Câmara quanto no 
Senado, os parlamentares 

também deixaram para 2021 
a análise de denúncias contra 
colegas por seus respectivos 
conselhos de Ética. Respon-
sáveis por analisar punições 
e orientar a cassação de man-
datos, nas duas Casas, os co-
legiados estão parados.

Na Câmara, uma das re-
presentações paradas é a da 

Reprodução redes sociais

A deputada Flordelis, ao lado do senador Carlos Portinho: análise só em 2021

Contratações superam 
demissões no Brasil
Pelo quinto mês consecutivo, o 
número de contratações com 
carteira assinada superou o de 
demissões no Brasil. Segundo 
dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (Caged) divulgados ontem 
(23), o país criou 414.556 vagas 
de emprego em novembro. O 
número é o melhor da série his-
tórica da pesquisa, iniciada em 
1992. Diante da sequência de 
dados positivos, o saldo acumu-
lado em 2020 fi cou positivo pela 
primeira vez e chegou a 227.025 
postos de trabalho criados ao 
longo do ano.

O desempenho no ano foi 
motivado especialmente pelo 
programa do governo que per-
mitiu a suspensão de contratos 
de trabalho e a redução de salá-
rios e jornada, medida que, se-
gundo especialistas, evitou um 
número maior de demissões.

Ao avaliar os dados, o minis-
tro da Economia, Paulo Guedes, 
afi rmou que o fato dos setores 
de comércio e serviços, os mais 
atingidos pela pandemia, com 
179.261 e 179.077 postos res-
pectivamente, terem sido des-
taques na geração de emprego, 

signifi ca o Brasil apresenta uma 
“retomada em V da economia”.

“Como eu disse, o Brasil 
está surpreendendo o mundo. 
As reformas prosseguiram, em 
ritmo mais lento, mas seguem 
acontecendo, e a economia 
brasileira voltou em V, como 
poucos acreditavam. Em vez 
da destruição de 1,5 milhão de 
empregos, como na recessão de 
2015, da destruição de 1,3 mi-
lhão em 2016, nós já estamos, 
antes de chegarem os dados de 
dezembro, com 227 mil empre-
gos criados”, destacou.

Vacinação - Guedes agrade-
ceu a resiliência dos brasileiros 
neste ano e disse que todo o 
esforço em 2021 será para uma 
vacinação em massa contra a 
covid-19. “Foi um ano muito 
difícil para todos nós. Eu espe-
ro que vocês se mantenham 
em boa saúde e celebrem a 
vida com as famílias. No que 
vem, nossa esperança, e nosso 
trabalho, vai ser a vacinação 
em massa para salvar vidas, 
garantir um retorno seguro ao 
trabalho e garantir a retomada 
do crescimento econômico bra-
sileiro”, afi rmou o ministro.

deputada Flordelis (PSD-RJ), 
acusada pelo Ministério Pú-
blico de ser a mandante do as-
sassinato do marido, o pastor 
Anderson do Carmo de Souza. 
Há dois meses, a Mesa Dire-
tora já determinou que o caso 
seja analisado pelo Conselho 
de Ética, mas o colegiado não 
foi reinstalado.
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Milan vence e segue 
na liderança na Itália
O Milan confirmou sua per-
manência na liderança do 
Campeonato Italiano com 
emoção. Ontem, pela 14ª ro-
dada, a equipe derrotou a La-
zio por 3 a 2 no San Siro com 
um gol nos acréscimos do 
segundo tempo. O resultado 
deixa o time com 34 pontos e 
na ponta da competição com 
um ponto de vantagem sobre 
a rival Internazionale.

Os Rossoneros começa-
ram com tudo e abriram o 
placar logo aos 10 minutos 
da etapa inicial. Çalhanoglu 
cobrou escanteio da esquerda 
para Rebic, que ganhou da 
marcação e cabeceou baixo 
para anotar o primeiro dos 
donos da casa.

Mais tarde, foi a vez de Ça-

lhanoglu deixar o seu na par-
tida em cobrança de pênalti.

Mesmo com os dois gols 
de desvantagem, a Lazio não 
se deu por vencida e con-
seguiu diminuir ainda no 
primeiro tempo, aos 27, com 
Luis Alberto após pegar re-
bote do pênalti cobrado por 
Immobile.

O empate dos visitantes 
veio na etapa final, aos 13 
minutos, com o artilheiro 
Immobile.

Porém, quando parecia 
que o confronto terminaria 
empatado, Çalhanoglu co-
brou escanteio na área para 
Théo Hernández cabecear 
para o gol aos 47 e garantir a 
liderança do Milan no cam-
peonato.

Atletas Chay e Caio Cezar preparam jogo para arrecadar fundos aos necessitados 

Futebol e solidariedade no 
fim de ano da Ponta da Areia

Para entrar no clima de solida-
riedade do fim de ano, a dupla 
de jogadores da Ponta da Areia, 
em Niterói, Chayene Santos, da 
Portuguesa-RJ, e Caio Cezar, 
do Sampaio Corrêa, de Saqua-
rema, realizam dia 27 um jogo 
beneficente com o objetivo de 
arrecadar fundos para os mais 
necessitados. 

Os amigos contaram ainda 
com outro parceiro, Fábio Bor-
ba, que intermediou a negocia-
ção com o campo e colaborou 
com a logística do evento.

A festa, marcada para às 
10h no Estádio Centenário 
(Antigo Fluminensinho), ao 
lado da Faculdade Universo, 
no Centro de Niterói, tem 
como objetivo, além de cele-
brar o futebol, convida a todos 
que apoiem a causa nesse 
momento tão difícil devido 
a pandemia da covid-19. A 
entrada custa 1kg de alimento 
não perecível e os torcedores 
presentes participarão ainda 
de um sorteio de camisas e 
brindes que serão realizados 
ao longo do evento.

“Sabemos que o mundo 
vive um momento muito com-
plicado. Hoje problemas como 
a fome, sede e também a falta 
de utensílios domésticos fo-
ram agravados pela pandemia. 
Diversas famílias se encontram 
desempregadas e sem recurso 
nenhum. Por isso, nossa ideia 
com o evento é agregar tudo 
que a gente viveu dentro de 
Niterói, reunir os amigos de 
infância que viram nossa luta, 
além dos nossos pais que parti-
ciparam dos nossos passos até 
a gente se tornar profissional”, 

afirmou Caio Cezar. 
O meia ressaltou sua sa-

tisfação de estar realizando 
esse tipo de evento na Ponta 
D’areia, mas destacou que os 
organizadores estão atentos 
com as medidas de segurança 
por conta do novo coronavírus.

“Dentro da Ponta D’areia 
temos o reconhecimento de 
muita gente e sabemos que 
estamos em um lugar em que 
muitos gostariam de estar. A 
ideia é justamente reunir esses 
amigos de maneira que a gente 
retribuía o carinho deles e usar 
isso para uma causa que é a 
maior de todas, ajudar essas 
famílias que estão passando 
por dificuldades. Queremos 
ajudar ao próximo, logicamen-
te tomando todos os cuidados 

com a higienização e preven-
ção por conta da pandemia do 
coronavírus” disse Caio Cezar, 
atleta profissional do Nova 
Iguaçu e um dos organizadores 
da confraternização.

Idealizador do evento ao 
lado do amigo, Chayene desta-
cou a satisfação pela iniciativa 
e fez um convite especial para 
que todos possam comparecer 

ao jogo beneficente.
“É uma satisfação imensa 

estar ajudando a quem mais 
precisa em um momento tão 
difícil, já que essa pandemia 
nos pegou desprevenidos. Sa-
bemos que muitos perderam 
empregos e familiares, por isso 
acho importante ajudarmos 
com esse pequeno gesto, que 
é o evento que estamos crian-
do. Espero que todos possam 
comparecer, lembrando que 
tudo estará sendo feito de 
acordo com as restrições de 
saúde. Pedimos que os presen-
tes utilizem máscara e álcool 
em gel, mas sem esquecer é 
claro de levar o alimento não 
perecível para doarmos as 
pessoas que mais precisam”, 
comentou o atleta.

O uso de 
máscara vai ser 
obrigatório e, 
além disso, será 
disponibilizado 
álcool em gel 

Divulgação

Jogadores Caio Cezar e Chayene Santos promovem jogo beneficente no antigo Fluminensinho, no próximo dia 27

John Kennedy deve 
ganhar chance no Flu

A base do Flu-
minense anda 
em alta ultima-
mente. O sub-17 
acaba de con-
quistar o títu-
lo brasileiro, o 

sub-20 está nas quartas e o 
sub-23 nas semifinais nos 
campeonatos das respectivas 
categorias. Portanto, o Trico-
lor tem um elevado número 
de jovens promissores na 
fila para uma vaga no elenco 
profissional. Um atacante 
em especial pode estar apa-
recendo em breve no time 
de Marcão: John Kennedy, de 
apenas 18 anos.

O jovem vem se destacan-
do tanto pela equipe sub-20 
como pelo sub-23, e já foi 
chamado para treinar com o 
profissional. Mineiro de Itaú-
na, John Kennedy chamou a 
atenção do técnico Marcão 
quando este treinava os as-
pirantes.

“Olha, tenho uma coisa 

fixa na minha cabeça: fazer 
gols o máximo que eu puder. 
Quero ser uma máquina de 
fazer gols. É o meu ofício. 
Claro que isso inclui ajudar o 
Fluminense em todas as cate-
gorias que eu for jogar, sejam 
elas no sub-20, no sub-23 e no 
profissional”, disse o garoto.

John Kennedy chegou ao 
Fluminense aos 14 anos, de-
pois de passar pelo Serrano, 
de Petrópolis. Em setembro 
deste ano, renovou seu vín-
culo com o Tricolor até o fim 
de 2024.

Desde que assumiu o time 
principal após a saída de 
Odair Hellmann para o Al 
Wasl, dos Emirados Árabes, 
Marcão enfrenta dificuldades. 
Em duas partidas, conseguiu 
um empate e uma derrota, e 
uma alternativa para reagir 
será usando os garotos da 
base. Neste sábado, o Flu-
minense enfrenta o líder São 
Paulo pela 27ª rodada do 
Brasileirão.

Mailson Santana / Fluminense

Atacante John Kennedy, de 18 anos, vem se destacando na base tricolor

Portimonense, de Portugal, está interessado em contratar jogador japonês

Honda tem proposta da Europa 
e pode deixar o Botafogo

O apoiador ja-
ponês Keisuke 
Honda, jogador 
do Botafogo, re-
cebeu uma pro-
posta do Porti-

monense, de Portugal, para 
deixar a equipe carioca e voltar 
ao futebol europeu.

De acordo com o jornal 
português “A Bola”, o jogador 
de 34 anos já possui uma oferta 
e está analisando. O que pesa 
para ele é se ele quer regressar 
ao Velho Continente, ou se 
quer continuar no Brasil.

O que se sabe é que Hon-
da vem demonstrando sua 
insatisfação com o Botafogo, 
principalmente na questão da 
política interna do clube e da 
pressão da torcida pelo mo-
mento ruim que a equipe passa 
no Campeonato Brasileiro. O 

Alvinegro ocupa a 18ª posição 
na competição nacional e o 
japonês possui contrato até 28 
de fevereiro.

Por outro lado, o Porti-

monense também não está 
passando por uma fase muito 
boa, vencendo apenas duas de 
dez partidas do Campeonato 
Português.

Vitor Silva / Botafogo

Honda vem demonstrando insatisfação com a atual situação do Botafogo

Clubes do Brasil estão 
de olho em Benítez

O Vasco não irá 
exercer o direi-
to de compra do 
meio-campista 
Martin Benítez, 
emprestado pelo 
Independiente-

-ARG até o final de 2020. O valor 
pedido pelo clube é de apro-
ximadamente US$ 4 milhões 
(cerca de R$ 20,8 milhões).

O atleta, porém, ainda pode 
permanecer atuando no futebol 

brasileiro. Segundo informa-
ções do jornal “Hoje em Dia”, 
equipes da Série A devem tentar 
a contratação do meia de 26 
anos.

De acordo com Jorge Da-
miani, diretor de futebol do In-
dependiente, Palmeiras, Santos, 
Grêmio e Atlético-MG demons-
traram interesse no jogador, 
que só será liberado através da 
venda, nos moldes que foi pro-
posta ao Cruz-maltino.

Rafael Ribeiro / Vasco

Argentino Benítez, do Vasco, desperta interesse de vários times brasileiros

Resultado aumenta suspeita que erro médico causou morte de argentino

Autópsia não encontra vestígio 
de droga em Diego Maradona
Os resultados da autópsia rea-
lizada em Diego Maradona, 
morto em 25 de novembro, não 
registraram o uso de drogas ile-
gais ou álcool, mas apontaram 
substâncias encontradas em 
medicamentos psicofármacos, 
usados contra ansiedade e 
depressão.

Os exames também levaram 
à conclusão de que a causa da 
morte do ex-jogador foi um 
edema agudo de pulmão secun-
dário a insuficiência cardíaca 
crônica exacerbada, além de 
cardiomiopatia dilatada em seu 
coração.

A apresentação dos relató-
rios aumentaram as suspeitas 

de que erros médicos podem ter 
encurtado a vida do argentino. 
Os medicamentos encontrados 
na autópsia causam arritmia, 
portanto são contraindicados 
para pacientes com problemas 
cardíacos.

O assunto foi abordado por 
um dos responsáveis pela au-
tópsia, em entrevista concedida 
à agência “Télam”.

“É tão importante o que 
apareceu com o oque não sur-
giu nessas análises de laborató-
rio. À primeira vista, confirmam 
que davam psicofármacos para 
Maradona, mas nenhum me-
dicamento para combater sua 
cardiopatia”, afirmou.

Quem também se mani-
festou após os resultados dos 
exames foi a filha de Maradona, 
Gianinna, que fez um desabafo 
nas redes sociais.

“Todos os filhos da p... espe-
rando que a autópsia do meu 
pai tenha drogas, maconha e 
álcool. Não sou médica, mas 
ele parecia muito inchado. A 
voz robótica. Não era sua voz. 
Estava acontecendo e eu era a 
louca insana”, publicou.

Agora, a promotoria res-
p o n s á v e l  p e l o  c a s o  d e v e 
convocar uma junta médica 
para avaliar se houve negli-
gência dos profissionais que 
acompanhavam Maradona.

Fla começa 
preparação 
para jogo com 
Fortaleza

O  F l a m e n g o 
já se prepara 
para a partida 
do próximo sá-
bado diante do 
Fortaleza, pela 
27ª rodada do 

Campeonato Brasileiro. Em-
balado pelas vitórias sobre 
Santos e Bahia, esta em virada 
épica no último domingo no 
Maracanã, o Rubro-Negro 
continua em sua perseguição 
ao líder São Paulo pelo título 
brasileiro.

Com a vitória por 4 a 3 so-
bre os baianos e a derrota do 
Atlético-MG para o São Paulo, 
o Fla assumiu a vice-liderança 
isolada da competição. O Tri-
color paulista tem 53 pontos 
na tabela, cinco a mais do 
que o Rubro-Negro, mas este 
possui um jogo a menos e 
um confronto direto com o 
São Paulo na última rodada. 
Portanto, a equipe carioca 
segue dependendo somente 
de si para ser campeã.

Para esta partida, o técnico 
Rogério Ceni terá dois desfal-
ques certos, o atacante Gabi-
gol, expulso contra o Bahia, 
e o lateral-esquerdo Filipe 
Luís, suspenso pelo terceiro 
amarelo. Para substituir a 
dupla, não devem haver sur-
presas, com Pedro entrando 
no comando do ataque e Renê 
assumindo a lateral.

Um importante reforço 
para esta partida será a volta 
de Willian Arão, que está re-
cuperado de uma lesão mus-
cular na coxa e vem treinando 
com o grupo desde a semana 
passada. Com o retorno do 
titular, João Gomes deixará 
a equipe. O provável time do 
Flamengo para enfrentar o 
Fortaleza terá: Diego Alves, 
Isla, Rodrigo Caio, Natan e 
Renê; Willian Arão, Gerson e 
Arrascaeta; Everton Ribeiro, 
Pedro e Bruno Henrique.

Divulgação
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